

DISTRICT DE L'INDRE DE FOOTBALL



ASSEMBLEE GENERALE
Samedi 4 Octobre 2025
Salle des Fêtes
36120 ETRECHET

Mesdames, Messieurs, Cher(e)s ami(e)s,

Cette saison qui s'est terminée il y a environ 4 mois s'est, sur le plan sportif, dans l'ensemble bien déroulée les conditions météorologiques hivernales ayant été plutôt clémentes. En ma qualité de Secrétaire Général, j'ai donc la charge de vous présenter le rapport moral de notre association qui se doit de relater l'activité de notre District saison 2024/2025.

Avant de rentrer dans le vif du sujet, une petite pensée pour la Berrichonne, club phare de notre département, qui après une saison compliquée sportivement et administrativement, mais qui grâce à l'investissement de personnes motivées et le malheur des uns faisant le bonheur des autres, a permis d'assurer le maintien en National 1. Une nouvelle direction, un nouveau staff, un nouvel effectif, croisons les doigts pour que notre Berrichonne retrouve sa notoriété d'antan et je sais qu'elle peut compter sur le soutien des élus que nous sommes et de footballeurs de notre département.

Je ne vais pas revenir en détail sur le palmarès de la saison écoulée, ce dernier a déjà été publié et que vous pouvez retrouver en annexe, mais je voudrais tout de même saluer l'accession de l'US Le Blanc en Régional 2 et également celle de Touvent et Villedieu en Régional 3. Déception pour le FC Déols qui est rétrogradé en Régional 2 ainsi que pour le FC Diors, l'ACS Buzançais et l'US Montgivray qui quittent le Régional 3 pour l'élite départemental.

Au niveau des différentes Coupes, félicitations au FC Déols qui s'est imposé en Finale de la Coupe de l'Indre René Schoen, l'US St Maur en Coupe Henry Legros, l'entente Palluau/St Genou en Coupe Barès, la Berrichonne Châteauroux en Séniors féminines à 11, l'US Villedieu en Challenge Cautinat, et l'entente Arpheuilles/Clion/Saulnay en féminines à 8.

Résultats et statistiques :

En fonction des montées/descentes, notre représentation au niveau national et régional sera le suivant :

National 1 : Berrichonne Châteauroux

National 3 : Berrichonne Châteauroux

Régional 1 Féminin : Berrichonne Châteauroux et FC Bas-Berry

Régional 2 Masculin : FC Déols et US Le Blanc

Régional 3 Masculin : USAP, US Reuilly, US Le Poinçonnet, SC Vatan, FC Déols 2, EGC Touvent et US Villedieu.

Au niveau des licencié(e)s notre District en comptait 10691 au 30 juin 2025 contre 10918 au 30 juin 2024 soit une perte de 224 (moins 2.08%), les principales pertes se situant dans les catégories suivantes :

Foot d'animation (garçons et filles) : 2055 au 30/06/2024, 1815 au 30/06/2025, soit moins 240. Contre-coup Jeux Olympiques, démographie en baisse, population de notre département vieillissante ??? Peut-être un peu des 3.

U18 / U19 : 414 au 30/06/2024, 364 au 30/06/2025 soit moins 50.

Futsal séniors : 167 au 30/06/2024, 133 au 30/06/2025 soit moins 34.

Un peu d'optimisme tout de même, car dans certaines catégories le nombre de licencié(e)s est en progression.

U12/U13 Garçons : 650 au 30/06/2024, 695 au 30/06/2025 soit plus 45

U12/U13 Filles : 88 au 30/06/2024, 115 au 30/06/2025 soit plus 27

Dirigeantes : 338 au 30/06/2024, 368 au 30/06/2025 soit plus 30

(Quasiment identique chez les dirigeants moins 8 en 2025 par rapport à 2024).

Arbitres : 106 au 30/06/2024, 134 au 30/06/2025 soit plus 28

Educateur Fédéral : 41 au 30/06/2024, 63 au 30/06/2025 soit plus 28.

Le tableau récapitulatif de l'ensemble des catégories pour ces 2 saisons a été joint en annexe.

Sans aucun doute, la présence désormais dans notre District de Lucas Baudon, Conseiller technique en arbitrage, qui intervient sur les départements 18 et 36 n'y est pas étranger car c'est la seconde saison que notre effectif est en augmentation. Pour mémoire, au 30 juin 2023 on dénombrait seulement 96 arbitres soit 38 supplémentaires en 2 ans, Bravo. Encore un petit effort de nous tous pour trouver de nouveaux candidats (Lucas est là pour vous y aider, n'hésitez pas à le solliciter) afin d'essayer d'atteindre les 150 arbitres ce qui permettrait de couvrir correctement les différents championnats et coupes et faciliterait beaucoup la tâche d'Allan.

Autres communications :

La violence sur et autour des stades reste tout de même marginale dans notre District par rapport à d'autres mais qu'il ne faut pas négliger mais combattre quel que soit le public concerné (arbitres, officiels, joueurs) et sous toutes ses formes. Des nouvelles directives ont été prises et transmises aux commissions concernées par les instances et de nouveaux outils ont été mis en application pour sanctionner tout type d'incivilités. L'aire de jeu et la main courante d'un stade de foot doivent rester un lieu qui doit procurer de la joie, de l'amitié et de la convivialité aussi bien aux pratiquants qu'au public. François est à votre disposition pour toute information si vous le souhaitez.

Petite communication sur le FFA (fédération française de football amateur). Concernant le FFA équipement, durant la saison écoulée, 5 dossiers ont été instruits et subventionnés à hauteur de 42.800 € pour l'ensemble. Pour le FFA transport, 4 clubs de notre District ont reçu une aide des instances pour l'achat de minibus 9 places.

Pour revenir sur les satisfactions de cette saison, je tiens à mettre en avant la réussite de la Finale de la Coupe de l'Indre René Schoen qui s'est comme désormais chaque saison déroulée au Stade Gaston Petit mais également le très bon retour des manifestations organisées par notre équipes technique, Aniss, Matthieu et Hugo, aidés par les éducateurs de la commission jeune et technique pour nos catégories U7 / U9 / U11 et U13 garçons et filles mais également pour la première fois sur notre territoire le tournoi Inter District qui a regroupé sur les installations du CTR le jeudi de l'Ascension les équipes U13 et U14 garçons ainsi que les U15 filles des Districts de l'Allier, la Creuse et la Nièvre soit en comptant nos jeunes, plus de 250 jeunes footex et footexes. Merci aux différentes personnes qui se sont dévouées pour la pleine réussite de cette manifestation.

La gestion permanente pour assurer le bon fonctionnement de notre District nécessite un investissement important de tous les bénévoles que nous sommes des différentes commissions ainsi que celui de l'équipe technique et du personnel administratif.

Pour votre information, au cours de la saison écoulée, le Comité de Direction s'est réuni à 6 reprises, le Bureau de Comité de Direction 5 fois et les différentes commissions que compte notre District se sont réunies plus d'une centaine de fois au siège de l'instance et dans les clubs.

Au chapitre des remerciements, ils iront tout d'abord à Monsieur le Maire d'Etrechet qui, aidé dans ma démarche par Guillaume Président du club local, a répondu tout de suite favorablement à ma sollicitation pour nous mettre gracieusement à disposition la salle des fêtes.

Remerciements également à la Municipalité de Châteauroux pour la gratuité de Gaston Petit pour la Finale de la Coupe de l'Indre ainsi que du Gymnase de Belle-Ile pour les compétitions de Futsal.

Remerciements aussi à la presse locale qu'elle soit écrite ou parlée mais principalement à la NR, partenaire de longue date, qui nous accompagne sur l'opération « Ballon NR » et également le « Soulier d'Or ».

Plus que des remerciements, plutôt de la reconnaissance à nos partenaires institutionnels (SDJES, Conseil Départemental) et fédéraux (F.F.F, LFA, LCVDL) qui nous aident financièrement et humainement dans nos différentes missions mais aussi à nos fidèles partenaires privés qui contribuent pleinement au bon fonctionnement de notre structure.

Des remerciements aussi à tous mes collègues, membres du Comité de Direction et des différentes commissions (dont vous trouverez leurs rapports d'activité en annexe) ainsi qu'à l'équipe technique Aniss, Hugo et Matthieu qui sont des hommes de terrain donc à votre écoute si besoin d'aide et bien sûr à Anita et Béatrice qui sont des relais indispensables pour des bénévoles que nous sommes toutes et tous, celles-ci maîtrisant parfaitement les rouages de notre District.

Enfin, merci à vous, dirigeantes et dirigeants pour votre motivation sans faille à faire vivre le football dans notre District et maintenir ainsi au sein de vos clubs respectifs, joie, convivialité, amitié et respect.

Voilà rapidement relaté les points qui m'ont semblé important de mettre en avant, merci pour votre attention et avant de redonner la parole à Marc, je voudrais vous souhaiter que cette nouvelle saison voit se réaliser vos différents projets qu'ils soient sportifs, personnels ou professionnels.

Bien cordialement,

Le Secrétaire Général,

J. BREJAUD



Comparatif licences 2024/2025

	au 30/06/2025	au 30/06/2024	Variation	%
Libre / Senior	3215	3252	↓ -37	-1,14%
Libre / U19 - U18	364	414	↓ -50	-12,08%
Libre / U17 - U16	489	473	↑ 16	3,38%
Libre / U15 - U14	607	613	↓ -6	-0,98%
Libre / U13 - U12	695	650	↑ 45	6,92%
Foot animation	1625	1824	↓ -199	-10,91%
Libre / Senior F	467	453	↑ 14	3,09%
Libre / U18 F - U17 F - U16 F	93	91	↑ 2	2,20%
Libre / U15 F - U14 F	87	85	↑ 2	2,35%
Libre / U13 F - U12 F	115	88	↑ 27	30,68%
Libre / Football d'animation F	190	231	↓ -41	-17,75%
Futsal / Senior	133	167	↓ -34	-20,36%
FUTSAL / Jeunes	49	49	↑ 0	0,00%
FOOT LOISIRS / SANTE	254	251	↑ 3	1,20%
Dirigeant / Dirigeant	1563	1571	↓ -8	-0,51%
Dirigeant / Dirigeante	368	338	↑ 30	8,88%
Volontaire	7	10	↓ -3	-30,00%
Arbitre / Arbitre	134	106	↑ 28	26,42%
Technique / Régional	59	60	↓ -1	-1,67%
Technique / National	5	5	↑ 0	0,00%
Educateur Fédéral	69	41	↑ 28	68,29%
Animateur	6	22	↓ -16	-72,73%
Sous Contrat / Professionnel	23	35	↓ -12	-34,29%
Ayants Droits	74	89	↓ -15	-16,85%
Total	10691	10918	-227	-2,08%

RAPPORTS DES COMMISSIONS

I – Commission Technique

1) Le football féminin

- Projet de performance fédéral (U12 à U15) :

10 centres de perfectionnement sportif ont eu lieu de septembre 2024 à Mai 2025 sur les installations du club de l'Etoile de Châteauroux et du Centre Technique Régional de Châteauroux pour les catégories U12F/U13F et U14F/U15F pour un suivi de 70 joueuses.

U13F : deux rassemblements, une journée au CTRO de Tours (37) et au CTR de Châteauroux pendant deux jours (36) – 3 filles ont participé aux centres de perfectionnement régionaux. Grâce à ce parcours, 1 joueuse intégrera le Pôle espoir féminin la saison prochaine.

U15F : 3 observations et une rencontre amicale d'une journée contre le District du Cher. 3 filles ont participé aux centres de perfectionnement Régionaux.

- Football de masse (U7 à U18) :

La création d'un critérium spécifique féminin à destination des jeunes U13F pour la saison 2024/2025. Avec la participation de la Berrichonne, de l'US Le Blanc et l'USAP.

Pour la deuxième saison, le critérium U11F avec La Berrichonne, Le FC Levroux, Arpheilles/Clion/Saulnay et les SA Issoudun.

3 rassemblements 100 % féminin à destination des U8F au U13F (samedi 16 novembre 2024 à la Plaine des sports, le samedi 11 janvier 2025 à Belle-Isle et l'organisation du Festival foot U13F à Touvent le Dimanche 06 avril 2025 avec 6 clubs : Berrichonne, Levroux, Usap, Le Blanc, FSB et une équipe « DISTRICT »)

U11 : 2 équipes jouant en mixité (Berrichonne de Châteauroux et US Aigurande)

U13 : 3 équipes jouant en mixité (Berrichonne de Châteauroux 1/Berrichonne 2 & Montgivray)

U15 : 2 équipes évoluant en mixité dans le critérium U15 à 8 (FC2MT et l'Etoile de Châteauroux)

U15 : 1 équipe évoluant en championnat Ligue U15R1F (Berrichonne de Châteauroux)

U18 : 1 équipe évoluant en championnat Ligue U18R2F (Berrichonne de Châteauroux)

- Les seniors :

5 équipes de l'Indre ont participé aux différents championnats régionaux : (R1F : Berrichonne de Châteauroux, R2F : Berrichonne de Châteauroux, EGC Touvent Cx, et le FC Bas Berry)

Le FC BAS BERRY évoluera en R1F lors de la saison 25/26, félicitations !

18 équipes ont participé au championnat à 8. Il était composé en trois niveaux de 6 équipes :

- 2 phases durant la saison : Phase de brassage (Septembre à Décembre) et seconde phase (Janvier à Mai)

Un championnat à 11 féminin a été lancé cette saison avec 6 équipes pour cette 1ere édition :

FC Luant – SS Cluis – FC2MT/USYP – Buzancais ACS – SS Belabre – AC Parnac

Futsal féminin : Disputer en plusieurs tours en décembre et Janvier, la finale a eu lieu le lundi 09 Juin à Ardentes, opposant Berrichonne vs Bas Berry.

La fête du foot féminin a eu lieu le dimanche 15 juin 2025 : + 900 personnes lors de notre événement (finales à 11 à 8 et rassemblement des jeunes filles) à ST MAUR

Différentes visio-conférences ont été organisées dans la saison pour garder du lien avec les clubs et les référents des équipes, aussi pour anticiper la reprise de la saison 2025/2026 avec des projets axés chez nos catégories jeunes (lancement d'une saison U15 Féminines à 8)

2) Football de préformation :

- Projet de performance fédéral (U12 à U15) :

U12 G :

8 observations (2 Châteauroux avec les clubs du bassin castelroussin – 2 à Vatan avec les clubs du secteur nord – 2 à La Châtre avec les clubs du Boischaut sud et 2 à St Gaultier dans la brenne)
120 joueurs vus et identifiés

U13G :

Durant la saison nous avons pu identifier 100 joueurs avec 4 observations (terrain US Poinçonnet), 6 centres de perfectionnements (Complexe Jean DELAVEAU) et un stage départemental pour une finalité concours du Pôle Espoir, 8 joueurs de notre département ont participé au concours du Pôle et 1 joueur intégrera le Pôle Garçon la saison prochaine.

Participation au Challenge Interdépartemental le Jeudi 29 mai à Châteauroux

Participation le dimanche 22 Juin à Lubersac (19) contre le district du Lot et de la Corrèze sur une pratique à 11.

U14G :

Un challenge ID a eu lieu le 21 et 22 octobre 2024 au CTR pendant deux jours

1 suivi départemental avec deux observations.

Participation au Challenge Interdépartemental le Jeudi 29 mai à Châteauroux

71 joueurs identifiés et vus lors de cette saison.

6 joueurs ont participé aux centres de perfectionnements Régionaux.

U15G :

2 observations + 1 observation bi-départementale se sont déroulés. 80 joueurs identifiés et vus lors de cette saison. Un rassemblement interdistricts a eu lieu le lundi 24/10/24.

4 joueurs ont participé aux centres de perfectionnements Régionaux et 3 joueurs étaient dans la sélection Régionale « avenir » U15 G.

Section d'excellence sportive Romain Rolland :

28 élèves ont fréquenté la section en 24/25

Football de masse :

U15G :

30 clubs dans les différents championnats départementaux.

6 clubs en championnat à 8

A la mi-saison : 2 clubs ont évolué dans les championnats Ligue (Us le Poinçonnet et la Berrichonne de Châteauroux) et 6 clubs dans les championnats Bi-départementaux.

U17G :

20 clubs dans les différents championnats départementaux.

A la mi-saison : 3 clubs dans les championnats Bi-départementaux.

Le FC Déols évoluera en U18R2 grâce à son accession sportive

U18G :

7 clubs dans le championnat unique

Rapport d'activités 2024/2025

DEVELOPPEMENT ET ANIMATIONS DES PRATIQUES, LABELS ET FORMATION DE CADRES

Cher(e)s passionné(e)s du football,

Le rapport moral 2024/2025 de la commission "Développement et Animations des Pratiques, Labels et Formation de Cadres" (CTD DAP) met en lumière une saison riche en activités et en engagement de la part des 24 éducateurs de différents clubs qui composent cette commission. Leur implication a été essentielle pour la réussite des nombreux rassemblements organisés. Merci aussi à l'Amicale des Educateurs de l'Indre de participer au football départemental et à son développement.

Des U6 aux U13

Catégorie U7 : 60 équipes, soit 380 licenciés, ont participé aux plateaux du samedi après-midi. Bien que le nombre d'équipes soit en légère baisse cette année, nous sommes déterminés à améliorer l'accueil et la fidélisation de ces jeunes joueurs, souvent sous-estimés dans les clubs. Le prorata licenciés/équipes de 6.3 est jugé satisfaisant pour le football à 4. Des actions comme la journée de rentrée, les plateaux en salle et la journée nationale des Débutants ont été mises en place pour eux.

Catégorie U9 : 88 équipes et 667 licenciés ont pris part aux plateaux du samedi matin. Nous avons constaté une légère baisse du nombre de licenciés dans cette catégorie. Une expérimentation de pratique à 8 a été reconduite en fin de saison avec des clubs volontaires. Cette pratique est jugée formatrice si les éducateurs se concentrent sur la philosophie du jeu plutôt que sur la compétition. Le prorata de 7.6 est satisfaisant pour le football à 5. Des événements comme la journée de rentrée, le Festifoot et le rassemblement départemental ont animé leur saison.

Catégorie U11 : 59 équipes et 763 licenciés ont participé aux matchs du samedi matin, un nombre similaire à la saison précédente. Nous avons observé que l'enjeu prend encore trop le pas sur le jeu, et il est impératif que les éducateurs se concentrent sur les apprentissages adaptés aux compétences des joueurs. Le prorata de 11.6 est satisfaisant pour le football à 8. La journée de rentrée, l'Opération Foot de Cœur et le Jour de Coupe Gérald Beaujard ont marqué cette catégorie.

Catégorie U13 : 54 équipes et 695 licenciés ont participé aux matchs du samedi après-midi. Bien qu'il y ait une augmentation du nombre d'équipes, le prorata licenciés/équipes de 12.9 est insatisfaisant pour le football à 8. Les équipes se sont affrontées lors de critères de différents niveaux. Il est essentiel que l'arbitrage par les joueurs, préconisé par la FFF, devienne un réflexe. Les adultes doivent utiliser la compétition comme un vecteur éducatif plutôt que de se focaliser sur le résultat, car la compétition est avant tout un outil d'observation de la progression des joueurs. Des actions telles que l'Opération Foot de Cœur, le Festival Foot U13 et la Coupe Futsal ont rythmé leur saison.

Nous souhaitons attirer votre attention sur le climat des rencontres qui se dégrade, notamment en raison de comportements inappropriés d'éducateurs et d'une méconnaissance des lois du jeu de la part de certains enfants. L'attitude des parents et supporters autour des terrains, souvent défavorable à la pratique, est également préoccupante. Il est primordial d'agir ensemble pour faire de nos terrains des

lieux de plaisir et de joie. Le nombre de cas traités en commission de discipline pour les catégories jeunes cette saison est trop élevé. Soyons tous acteurs d'un climat de jeu positif.

Label Jeunes

Cette saison, la commission a salué le travail des clubs en validant le Label Jeunes pour E. Arpheuilles/Clion/Saulnay et l'US Le Blanc. L'outil "auto-diagnostic" accessible via Footclub est un atout précieux pour tous les clubs afin d'optimiser leurs orientations de travail et de renforcer leur projet de club.

Formations de Cadres

Un nouveau parcours de formation a été mis en place cette saison, axé sur un parcours bénévole (DF, CFI et AF) pour les encadrants qui ne visent pas la professionnalisation. Ces formations hybrides (présentiel et à distance) sont mieux adaptées à nos modes de vie actuels.

Plusieurs CFI ont eu lieu :

- 2 CFI U6/U9 : 31 stagiaires
- 2 CFI U10/U13 : 31 stagiaires
- 1 CFI U14/U19 : 12 stagiaires
- 1 CFI Seniors : 4 stagiaires

Le CFI Seniors a été organisé en collaboration avec le Cher. Nous tenons à remercier chaleureusement tous les sites de formation pour leur accueil et leur soutien.

Cependant, le nombre de stagiaires reste insuffisant par rapport au nombre d'équipes dans le département. Il est fortement souhaitable que chaque équipe, jeunes et seniors, soit encadrée par des éducateurs ayant au minimum suivi le CFI de la catégorie concernée. Les obligations d'encadrement seront bientôt renforcées, il est donc impératif d'anticiper cela en se formant aux CFI et DF mis en place dans le département. Nous devons également poursuivre nos efforts de sensibilisation auprès des jeunes encadrants et du public féminin. Il est encourageant de constater qu'un nombre croissant d'éducateurs se dirigent vers les titres professionnels (BMF et BEF). Les attestations fédérales n'ont malheureusement pas rencontré le succès escompté cette saison. Pourtant, ces AF peuvent contribuer au développement des clubs et à l'attraction de nouveaux membres.

Foot à l'école

Cette année, 3 établissements scolaires ont participé à l'opération "Foot à l'école", permettant à près de 115 enfants de découvrir le football grâce à l'implication des clubs qui ont mis à disposition des éducateurs. Il est crucial que les clubs anticipent cette action pour assurer le succès de leur engagement citoyen et sportif auprès de nos jeunes. La découverte du football passe par le milieu scolaire, et notre force réside dans la proximité de nos clubs avec les écoles, souvent demandeuses d'activités sportives délaissées pendant le temps scolaire.

En conclusion :

La saison 2024/2025 a été une saison pleine d'activités. Il est essentiel que les clubs du département affinent leur projet de club pour offrir du football à tous. Un effort particulier est à fournir sur le football loisir (jeunes et seniors) afin de permettre à un plus grand nombre de pratiquer le football qu'ils aiment.

Les conseillers techniques sont là pour vous accompagner dans l'élaboration de votre projet de club, une démarche devenue nécessaire pour développer votre structure.

Un immense merci à vous, bénévoles, dirigeants, éducateurs et éducatrices, pour votre engagement et le temps que vous consacrez aux enfants de notre département.

Vive le football et Vive l'Indre !

Le CTD DAP,
Mathieu GUILLAIN

II - Commission Féminisation

La Commission de Féminisation a participé à plusieurs actions lors de la saison 2024/2025 dont voici le compte-rendu.

OCTOBRE 2024 : mise en place de l'action « OCTOBRE ROSE » (Ligue contre le cancer du sein) auprès des clubs féminins où plusieurs clubs ont participé.

. Le District a reversé 300 € à la Ligue contre le cancer, ce qui représentait 1 € par but marqué par les équipes féminines durant tout le mois d'octobre.

. Le 20 octobre, organisation d'un tournoi aux « 4 éléments » 5 x 5 et plusieurs activités se sont déroulées pendant les temps de pause. Le District a également reversé 150 € pour cette action.

08 NOVEMBRE 2024 : 1^{ère} rencontre vétéran féminin FC2MT / SS BÉLÂBRE, belle soirée. Initiative amenée par Sébastien Claveau, membre de la Commission.

16 NOVEMBRE 2024 : 1^{er} rassemblement à la Plaine des Sports où 34 filles des catégories U8F à U11F se sont adonnées au Beach soccer et Futsal.

17 NOVEMBRE 2024 : 1^{er} rassemblement à la Plaine des Sports où 24 filles de catégorie U13F ont pu pratiquer du Beach soccer.

06 DÉCEMBRE 2024 : organisation de l'action « Foot de cœur » au profit du Téléthon où plusieurs équipes féminines ont participé.

11 JANVIER 2025 : 2^{ième} rassemblement à la Plaine des Sports où une cinquantaine de filles des catégories U8F à U13F se sont adonnées au Beach soccer et Futsal.

08 MARS 2025 : Journée de la femme

. Organisation par la Ligue d'un colloque autour de la féminisation qui s'est déroulé sur les installations à Bourges.

Une remise de récompenses a eu lieu à Ardenes où 5 femmes ont été mises à l'honneur.

17 AVRIL 2025 : Séminaire des dirigeantes dans la cadre de « Toutes foot »

. Organisation d'une conférence à l'Amphithéâtre du Crédit Agricole à Châteauroux. Le thème de la conférence « **Gestion et prévention des blessures chez la joueuse** ». Différents intervenants étaient conviés : Mesdames Céline Morillon (sage-femme) et Capucine Girouard (kinésithérapeute), Messieurs Sébastien Claveau, Alexandre Philippon et Laurent Vieillefond (éducateurs).

TOUTES FOOT : la Fédération Française de Football a mis en place une action destinée aux Ligues,

Districts et clubs de notre territoire. Cette action vise à promouvoir le développement de la pratique féminine et à favoriser l'accessibilité des jeunes filles et femmes à tous les rôles dans le football.

. 4 clubs départementaux ont participé, 3 ont été retenus pour la phase Régionale en se classant 1^{er} lauréat SA Issoudun, 2^{ème} lauréat FC2MT puis 3^{ème} lauréat SS Bélâbre. Le club des SA Issoudun est retenu en phase Nationale en se classant 2^{ième} du jury Régional. Il s'est donc rendu les 05 et 06 juillet 2025 à Clairfontaine.

15 JUIN 2025 : Fête du foot féminin à Saint-Maur.

Notons pour cette saison 2024/2025, l'intégration au sein de la Commission d'Hugo Pentecôte.

La Présidente de la Commission de Féminisation
Brigitte JEANNETON

III – Commission Football diversifié

FUTSAL :

. Séniors : 14 équipes engagées / 2 poules D1 et D2 – formule Coupe de l'Indre avec une partie championnat et une deuxième phase en match à élimination direct.

Vainqueur Coupe de l'Indre : US Le Poinçonnet

Vainqueur Coupe de l'Indre Féminine : Berrichonne de Châteauroux

Vainqueur Coupe de District : MAUBLANC TEAM

Exclu de la Coupe de l'Indre saison 2025-2026 : CX Métropole Futsal

. Jeune : 2 sélections départementale U15 et U18

1 joueur retenu en sélection régional U15

Vainqueur Coupe Départementale U11 : ACS Buzançais

Vainqueur Coupe Départementale U13 : CX Métropole Futsal

Vainqueur Challenge National U18 : SC Vatan

Un critérium U15 organisé sur 4 dates avec 8 clubs durant la période janvier à avril.

NOUVELLES PRATIQUES :

. Beach Soccer : organisation du printemps du Beach à la plaine des sports de Cx avec animation de différents ateliers en lien avec le club Beach Soccer Indre.

Organisation du Festi Beach sur la première semaine de juin à destination de différents publics : écoles et clubs

. Golf Foot : 4 sensibilisations effectuées durant des stages de foot au sein des clubs

. Futnet : promotion du Futnet à travers un Challenge Départemental

PRATIQUES ADAPTEES :

Rapport d'activités 2024/2025

- CECI-Foot : sensibilisation au ceci-foot durant des stages foot organisés par les clubs
- HonDICAPFoot : organisation du tournoi sur deux jours accueillants + de 500 participants
- Participation à la sensibilisation du sport adapté durant une journée aux 4 éléments à CX

Le Responsable des nouvelles pratiques,
Hugo DELALANDE

IV – Commission Sportive (Calendriers, Coupes, Championnats)

La commission se réunissait chaque mercredi soir (9 personnes bénévoles)

- Chez les filles : 397 matchs et 53 modifications de rencontres
- Seniors et Jeunes : 785 modifications rencontres seniors et jeunes

Au cours de la saison, la commission a étudié :

- 63 forfaits
- 4 forfaits généraux
- 11 évocations
- 19 réserves
- 22 matchs arrêtés
- 15 suspendus
- 3 réclamations
- 2 confrontations
- 20 terrains impraticables

Coupes :

- 77 engagés en Coupe de l'Indre
- 13 engagées en Coupe de l'Indre féminines
- 64 engagés en Coupe Henri Legros
- 16 engagées en Challenge Raymond Cautinat
- 43 engagés en Coupe Edouard Barès
- 10 engagés en Coupe Pierre Roux
- 20 engagés en Coupe Maurice Hervault

Pour cette saison le ballon NR a été remis à : FC Concremiers, ES Etretchet, AS Chabris, US Aigurande et l'US Villedieu.

La Président de la Commission Sportive,
Clémentine CHARRAUD

V – Commission des Arbitres

La commission des arbitres clôture sa saison avec un effectif de 134 arbitres dont 16 arbitres de ligue.

La composition des arbitres :

134 arbitres District et Ligue, 106 la saison passée :

03 arbitres féminines séniors, 2 la saison passée.
11 arbitres D1, 12 la saison passée.
13 arbitres D2, 14 la saison passée.
25 arbitres D3, 21 la saison passée
12 arbitres Assistants spécifiques, 09 la saison passée.
17 jeunes arbitres de district 13 la saison passée
28 arbitres stagiaires mineurs dont 13 nommés D3
22 arbitres stagiaires 08 nommé JAD (dont 2 féminines)
03 arbitres futsal les 10 arbitres pratique en foot libre et futsal.

La moyenne d'âge du corps arbitral des arbitres district : district 34,1 ; 39,4 la saison passée et ligue 30,1 ; 30,2 la saison passée.

Au moment où est fait ce rapport 22 arbitres ont annoncé leur arrêt de l'arbitrage
2 féminines, 6 D3, 5 JAD et 9 Stagiaires

Les conseils et observations

Sur le suivi des stagiaires ceux -ci ont été accompagnés par :

29 conseillers dont 08 observateurs pour validation écusson.

251 conseils et observations stagiaires 162 la saison passée.

Sur les observations des arbitres D1 ; D2 ; D3, JAD, assistants spécifiques & futsal dont les observations ont été faites par :

04 observateurs pour les arbitres D1
02 observateurs pour les arbitres D2
08 observateurs pour les arbitres D3
01 observateur pour les arbitres AAS
01 observateur pour les arbitres JAD
02 observateurs pour les arbitres futsal

Soit 63 observations réalisées 51 la saison passée

Total sur l'ensemble des conseils et observations = 314

Les 2 observateurs D1 arrête l'observation de cette catégorie.

Sur proposition de la commission suivi des stagiaires 23 stagiaires ont été nommés arbitres par la CDA :
09 JAD & 14 D3.

Les désignations 2024 - 2025

- En moyenne 25 indisponibilités par week-end. 20 la saison passée. Le pic a été 43 arbitres indisponibles sur un week-end complet.
- Problématique de désignations pour les arbitres/joueurs.
- Problématique de désignations car d'une journée à une autre, quasi toutes les équipes de R3 jouaient à domicile. Certains week-ends avec beaucoup de matchs le samedi soir.
- La quasi-totalité des arbitres a pu atteindre le nombre de matchs requis (certains dû au certificats médicaux).
- Une dizaine de sollicitation pour des détections, pôle espoir, tournois... (**attention non-respect de la procédure de la demande d'arbitres**)
- Plus de 100 demandes d'arbitres provenant des clubs (surtout D3 et D4) (**attention non-respect de la procédure de la demande d'arbitres**)
- Le gros point noir de cette saison : La suspension des échanges avec le Cher pour des raisons financières. Une réunion doit être programmée cet été pour repartir avec des échanges dès Septembre.

Le constat de la saison 2024 / 2025 :

- Demande à ce que les arbitres soient plus rigoureux sur les mises en indisponibilités (respecter les délais et les bénévoles qui travaillent sur les désignations).
- Travailler les désignations en respectant le Règlement Intérieur de la CDA et ou du Statut de l'Arbitrage observations D3).
- La CDA devait réfléchir à une formation assistants et sur le contingent des arbitres assistants spécifiques.
- Les désignations Ligues et District freinent la participation aux formations, aux tests, certaines assemblées et stages (horaires des compétitions décidés par les clubs, la Ligue et le District).
- De plus en plus d'arbitres travaillent le week-end.
- La CDA devra réfléchir sur comment augmenter la participation des arbitres et des encadrants pour une montée en compétence théorique et technique des arbitres.
- De trop nombreuses indisponibilités sont encore parvenues hors délais, ce qui met en difficulté tout le travail déjà réalisé des responsables désignations.

Arbitres convoqués par la section discipline de la CDA

10 arbitres sont sanctionnés

1 barème droits et amendes + 2 matchs de suspensions ;

2 rappels à ses devoirs ;

1 suspension en Ligue et en District jusqu'à la fin de saison ;

1 suspension de toutes fonctions officielles pour 10 matchs ;

1 un avertissement et un rappel à ses devoirs de joueur – arbitre ;

1 rappel à ses devoirs, faits susceptibles de sanctions si cela se reproduisait ;

2 remis à disposition de leur club ;

1 suspension d'un match ferme et d'un match avec sursis

Les axes techniques :

Les formations JAD n'ont pas eu lieu (problème de santé du responsable section jeunes) et prise en charge du suivi des formations stagiaires au vu du nombre de ceux-ci cette saison (décision CDA).

Suivi des réunions organisées par la commission des arbitres.

REUNIONS 2024/2025	DATES	CONVOQUES	PRESENTS	EXCUSES	ABSENTS	%
Assemblée de rentrée	07/09/2024	96	63	27	6	65,6
Test T.A.I.S.A.	28/09/2024	79	38	32	9	48,1
Formation continue stagiaires	19/10/2024	22	15	7	0	68,2
Réunion conseillers et observateurs	02/11/2024	25	11	13	1	66,2
Formation continue stagiaires	16/11/2024	40	22	11	7	55,0
Formation continue stagiaires	14/12/2024	14	7	5	2	50
Formation continue stagiaires	11/01/2025	31	19	11	1	61,2
Rattrapage test théorique	25/02/2025	33	22	9	2	66,7
Stage de mi-saison	25/01/2025	101	62	31	7	61,4

4 sections ne se sont pas réunies : formations ; désignations, jeunes et suivi des stagiaires.

Les réunions sont comptabilisées à partir d'une convocation officielle district et CDA

La commission des arbitres remercie tous les arbitres pour leurs sérieux et leurs disponibilités et les membres de la CDA qui se sont investis sur : les terrains, les formations, les tests, les finales et le stage de mi-saison.

VI- Commission Statut de l'Arbitrage

La Commission s'est réunie 3 fois cette saison.

Le 17.09.2024 :

- . Examen des démissions d'arbitres
- . Etude des clubs dont l'équipe première évolue en compétition départementale et n'ayant pas d'arbitre ou en nombre insuffisant au 01.09.2024
- . Arbitres avec un dossier incomplet au 31 Aout 2024

La Commission informe les clubs que les arbitres ont 60 jours à compter du renouvellement de leur licence pour fournir les pièces du dossier médical. Passé ce délai, ils seront considérés comme « n'ayant pas renouvelé leur licence » et ne couvriront pas le club.

Le 18.03.2025

- . Situation des clubs en infraction au 29 Février 2025 avec sanctions financières aux clubs, plus courriers adressés de la situation de leur(s) arbitre(s).
- . Etude des courriers

Le 10.06.2025

- . Etude des courriers
- . Etude des démissions
- . Etude des clubs en infraction au 01 Juillet 2025
- . Etude des clubs bénéficiant d'une saison supplémentaire
- . Rappel de l'article 47 (sanctions sportives)

Le Président du Statut de l'Arbitrage
Joël LEBLANC

VII- Commission de Discipline

Cette Commission s'est réunie tous les jeudis (45 réunions)

Au cours de la saison 2024-2025, elle a traité 3072 dossiers :

-  2752 cartons jaunes
-  282 cartons rouges
-  38 dossiers sanctions clubs
-  9 dossiers à instruction

Les membres rappellent que toute décision sera prise à partir de faits relatés sur la feuille de match.

Le Président de la C.D.D,

VIII – Commission d'Appel des Affaires Disciplinaires

Composée de 9 membres, la CDAAD s'est réunie à 5 reprises (21/10/2024, 20/01/2025, 03 et 30/03/2025 et 28/04/2025) pour autant d'appels à étudier (4 venant d'un club et 1 d'un licencié).

Ce total se situe dans la fourchette basse des années précédentes.

Elle a pris :

- 3 sanctions équivalentes à celle de la commission départementale de discipline.
- 1 sanction inférieure à celle de la commission départementale de discipline.
- 1 sanction supérieure à celle de la commission départementale de discipline.

La CDAAD regrette l'absence de certaines personnes convoquées (arbitre, président de club...) dont la présence est nécessaire pour appréhender le plus justement possible les dossiers concernés.

Le Président de la C.A.A.D
Raphaël BARDIOT

IX – Commission Départementale des Terrains et des Infrastructures Sportives

Les principales missions de cette commission sont les visites des installations (terrains, vestiaires, gymnases), d'effectuer les mesures d'éclairage pour les matchs en nocturne en vue de leur classement mais également d'apporter aide et conseils aux collectivités et clubs pour la finalisation de projets d'équipements.

Le classement des installations et éclairages est validé soit par la CRTIS soit par la CFTIS en fonction du niveau requis.

Cette commission, qui est composée de 4 membres, s'est réunie 5 fois lors de la saison 2024/2025.

Au cours de la saison la commission a effectué sur sites :

- Des visites de classement d'installations
- Des visites de classement d'éclairages
- Des visites concernant de nouveaux équipements
- Des visites conseil en vue de projets de travaux.

Nous remercions les représentants des clubs et des municipalités pour leur accueil et leur disponibilité lors de nos différentes visites.

Le Président de la C.D.T.I.S.
Jean-Pierre MASSON

X - Commission Formation

L'activité essentielle de la commission durant la saison 2024-2025 aura été le suivi de la feuille de match informatisée pour toutes les catégories des clubs.

La commission a participé aux formations initiales des arbitres du district, aux candidats à la formation BMF de la Ligue du Centre.

Quelques clubs ont demandé une intervention pour un perfectionnement de l'utilisation et les bonnes pratiques de la feuille de match informatisée.

Un grand merci aux membres de la commission pour leur disponibilité et de l'aide apporté aux clubs.

La Commission Formation,
JP. MASSON

X - Commission d'Appel

La Commission d'Appel est composée de membres du Bureau du District de l'Indre de Football, elle a pour but de juger en premier appel toutes les décisions des Commissions du District prises en 1ère instance sauf celle de la Commission de Discipline.

Cette année, la commission s'est réunie 3 fois :

Le 08.07.2024 : elle a infirmé la décision

Le 22/04/2025 : elle a infirmé la décision

Le 21/05/2024 : elle a infirmé la décision

Le Président de la C.A.
Marc TOUCHET

XI - Commission Médicale

Notre doyen Dr BELIN François a toujours en charge la validation des dossiers arbitres du District de moins 50 ans.

Le Secrétaire Général,
J. BREJAUD

